

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 7 DE ABRIL DE 1927

Número 2525

## Aumenta la exportación de la América Latina a Estados Unidos Ya están en paz los chinos en Norte América

### Prusia y el ex-Kaiser

Berlín.—El Estado Libre de Prusia independientemente, ha emprendido una vigorosa campaña contra la probabilidad del regreso del ex-Kaiser Guillermo.

El Presidente del Consejo prusiano, Herr Braun, ha escrito una carta al Canciller Marx pidiéndole que responda concretamente si ha de abrogarse la ley de protección de la República que vence el primero de julio, de la cual depende el destierro de Guillermo de Hohenzollern.

Declara Herr Braun en su carta que el Estado Libre de Prusia se verá obligado a tomar medidas de precaución si no se prorroga la vigencia de dicha ley por el bien del orden público y en vista de las complicaciones que el retorno del ex-Kaiser pudiera crear a las relaciones exteriores de la República.

### Solaridad de los católicos de Quebec con los de México

Quebec, Canadá.—El Jefe de Gobierno Taschereau ha pasado un mensaje cablegráfico al teniente Gobernador de esta provincia Narcisse Prodeau, actualmente en Roma, pidiéndole que informe al Santo Padre que los católicos de

la provincia de Quebec se sienten hondamente agraviados por la situación que ha resultado en México a sus colegas en religión.

Agrega el mensaje: «Estamos unidos con el Sumo Pontífice en la defensa que hace de la libertad religiosa, y añadimos nuestras voces a las suyas en las peticiones por que la paz se restablezca entre las autoridades civiles y religiosas.»

### Penetración italiana en la Cirenaica

Roma.—Fuerzas militares italianas han ocupado nuevos territorios en Cirenaica, en la parte Norte del Africa, con el propósito según se anunció oficialmente, de asegurar definitivamente las comunicaciones terrestres entre Benghazi y Agedabia. La noticia dice que el Gobierno de Cirenaica ha decidido adelantar las posiciones ocupadas por los italianos en una línea que va de Agedabia a Sanono y Msus y agrega:

«La operación se desarrolló rápidamente y la nueva línea fué ocupada en marzo 19. Pequeños grupos de «senussi» y rebeldes, evitaron combates con las fuerzas italianas, huyendo hacia el Sur.

Un escuadrón de ametralladoras en automóviles, encontró una ligera resistencia cerca de Sanono, abriendo el fuego sobre los rebel-

des que huían. Estos contestaron con sus rifles.

Para poder mantener las comunicaciones entre Sanono y Agedabia, los italianos han ocupado a Gíof-Imatar. Esta nueva ocupación les garantiza enormes extensiones de terrenos para el paso a los tribunos que se han sometido, e impedirán nuevas incursiones por los rebeldes.

### Declarará también en el Caso Ford el Admor. del Dearborn Independent

Detroit.—Los abogados que están dirigiendo la demanda por un millón de pesos de indemnización planteadas por Aaron Sapiro contra el millonario fabricante de automóviles Henry Ford, se propone llamar a declarar a Ferd L. Black, administrador comercial del «Dearborn Independent» en cuyo periódico aparecieron los artículos que según Sapiro han dañado su reputación, y una vez terminada la declaración de Black que según los abogados durará varios minutos, comparecerá Mr. Ford.

Estos proyectos pudieran muy bien no realizarse, toda vez que en el caso de William J. Cameron, director del «Dearborn Independent», este fué llamado a de-

clarar creyendo los demandantes que sus declaraciones durarían varios minutos y encontrándose después que este señor había permanecido seis días declarando, y que aún podía ser llamado en cualquier momento. Son muchos los que opinan que otro tanto pudiera pasar con el administrador del «Dearborn Independent».

### La paz entre los tongos de New York

New York.—La paz entre las facciones contrarias chinas o tongos los Hips Sings y los Leongs—quedó proclamada formalmente.

El pacto fué firmado con las ceremonias apropiadas en el Hotel «Pennsylvania» después de una prolongada conferencia secreta entre los altos jefes de las dos sociedades secretas.

El Chinatown neoyorkino acogió la noticia con júbilo, pues durante los últimos días han vivido los orientales con el temor constante de los ataques y asesinatos que han costado varias vidas en distintas ciudades de este país.

La bandera blanca de paz ondeó esta tarde sobre los cuarteles generales contrarios, dando la primera noticia de la terminación de las hostilidades. Centenares de Chinos, haciendo caso omiso de la lluvia fría salieron a las

calles por vez primera en muchos días para leer las noticias publicadas en las pizarras.

La policía continuó prestando servicios de emergencia, pero no fué necesaria su actuación.

### Aumenta la exportación de países Sudamericanos a los Estados Unidos

New York.—Excepto cuatro países—Cuba, México, Chile y Ecuador—todos los demás de la América Latina aumentaron sus exportaciones a los Estados Unidos durante el año de 1926, según dijo el Index, publicado por la N. Y. Trust Company.

«Cualesquiera que sean los problemas políticos que surjan entre los Estados Unidos y la América Latina, estas dos grandes regiones continúan mutuamente interesadas en aumentar su comercio.

Los mercados americanos son de importancia enorme y principal para la América Latina y esta a su vez significa para los Estados Unidos tanto como la misma Europa».

### Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

## Los Misioneros que quedan y...los que huyen

China está en una revolución feróz y en esta contingencia la parte peor le toca a los extranjeros, especialmente a los misioneros que se hallan en el interior de aquel país. Había corrido la voz de que, durante los actuales acontecimientos, los misioneros católicos habían huido para salvar la piel.

Ahora Monseñor Menicatti, ya vicario Apostólico en China, bien informado de lo que allí ocurre, declara enfáticamente que ningún misionero católico ha pensado jamás en huir y agrega las siguientes interesantísimas informaciones:

«El misionero católico es el pastor que queda con sus ovejas hasta dar la última gota de sangre, no es el mercenario que huye para poner en salvo la mujer, los hijos y los bienes que ha depositado en los Bancos de los puertos, acumulados haciendo...el misionero. Esto se ha visto en 1900, en la época de los Boxers: todos los misioneros protestantes huyeron y

sus prosélitos, en su mayor parte, apostataron.

«Ningún misionero católico ha huido en aquel año: hemos tenido 5 obispos, de los cuales tres italianos, unos 50 misioneros y decenas de millares de nuestros cristianos, muertos por la fe junto con sus pastores.

Fácil ha de ser para nuestros lectores sacar de ello la moraleja.

(Traducido de L' Eco der Riteri Operari de Roma para el Correo Nacional).

### CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/4 %
Londres.....	389 —
París.....	79 1/2 —
España.....	359 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	98 —
Suiza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/4 —

## Vida Personal

### ENFERMOS

—Delicada de salud se encuentra la estimable señora doña Ester de Ramírez. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

—Guarda cama doña Caridad G. de Escalante.

—El estado de salud de la señorita Anita Pinto es de bastante cuidado. Deseamos recupere su salud perdida.

—Sigue bastante mejor el caballero don Alberto Chavarría Mora.

—Doña Manuelita de Chavarría se encuentra ya bastante bien del golpe que recibió en una mano.

—Delicado de salud se encuentra don Jesús Sánchez.

—De bastante gravedad es el estado de salud del caballero don Nicolás Chavarría Mora.

### CAMBIO DE RESIDENCIA

—El caballero don Alfredo Gallegos E. y su familia fijarán su residencia en esta capital.

### VIAJEROS

—Entre nosotros estuvo procedente de Cartago don Ricardo Chavarría Flores.

## Noticias del Departamento de Agricultura

La matrícula del primer año de la nueva escuela es ya de 15 alumnos y hay probabilidades de que en esta semana lleguen cinco nuevos estudiantes.

—El sábado llegará una gran partida de gallinas finísimas para vender a precio de costo.

—También se han importado faisanes para la venta.

—Por el vapor del viernes de Nueva Orleans, llegarán unas 20 cabezas de ganado Gernesey que se rematarán el lunes en la Caballería Nacional.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

### Heredia, TIENDA BENAVIDES

—Entre nosotros se encuentra procedente de la América del Sur el caballero don Paco Soler. Lo saludamos.

—Para Turrialba partieron don Francisco y don Roberto Sáenz E.

## Notas varias

Unos telares que estaban abandonados en el Palacio Municipal de Alajuela han sido otra vez armados y puestos en condiciones de poder trabajarse en ellos.

Don Eduardo Garnier está organizando una excursión al Lago de Nicaragua. El paseo durará 8 días.

Se ha constituido en esta plaza una sociedad anónima que girará bajo la razón de «Bolaños y Ulloa, Compañía anónima» la cual continuará los negocios de la anterior sociedad «Bolaños y Ulloa». Cuenta ahora con un capital de 75.000 pesos oro.

El Gobierno obsequió al Colegio Salesiano un automóvil para que en ese plantel se puedan preparar choferes.

La entrada el domingo pasado en el estadio produjo \$13,499. Deducidos los gastos queda al empresario la suma de \$8,636.

Ya inició sus labores la Escuela de Agricultura con una asistencia de 15 alumnos.

# NUESTRA PRENSA NACIONAL Y LA CUESTION MEXICANA

Sr. Director del

«Correo Nacional»

En el N.º 2518 de su periódico, se lee «Noticias de México. El juez Mendoza López fué consignado por Calles. México.—La carta que el juez de Distrito de Tiexpan, Ver., Lic. Mendoza López Schwertfeger, envió a Calles, denunciando los asesinatos del Gral. Gabriel Barrios jefe de la guarnición de Tiexpan, quien fusiló a cinco individuos que estaban amparados por el juez de distrito y bajo la jurisdicción federal, ha sido consignada por el mismo Calles al Procurador General de Justicia. Se ignora qué procedimientos seguirá el Lic. Romeo Ortega con el juez de Distrito, ya que él es uno de los incondicionales del presidente Calles, temiéndose que lo procese o que lo destituya por haber dicho la verdad al mismo Calles. A pesar de todo, la carta del Lic. Mendoza López Schwertfeger ha sido altamente encomiada por la gente sensata y de orden declarando que con media docena de Jueces que tuvieran el valor y la integridad de éste (que en mi creencia debe tener sangre alemana, que es valor e integridad) la justicia no andaría por los suelos en México, ni se la pondría en subasta pública como ahora acontece. «En una circular ordenase a los Jefes de operaciones que ya no fusilen a los civiles prisioneros». (Entonces sí es verdad que fusilaban según eso y

lo que se dice en el último cable de la Secretaría de guerra de la desgraciada nación?)

Ahora bien, cuando esas y otras atroces noticias venidas en su diario se les leen o relatan a los que apoyan la prensa amarilla, tan ávida de hacer plata por medio del sensacionalismo, refutan: «eso no puede ser verdad, porque no lo trae ni el ex "Mundo", ni "La Tribuna", ni el "Diario de Costa Rica". (Como que solamente ellos tienen la patente de publicar lo que tiene o huele a sangre o sea hemófilos) todo lo cual me mueve a preguntar, si es verdad todo lo que publica el «Correo Nacional» periódico católico a ese respecto ¿por qué no lo hacen al igual y con todo valor los demás diarios? ¿No es justo que a sus clientes, entre quienes hay muchos católicos, den, por su plata que les pagan, *posta y hueso*? ¿Eso es valor o cobardía? ¿O es que Uds. los del Diario Católico están inventando mentiras y por qué y para qué? Las gentes suspicaces dicen «es que están asalariados por el tirano de México para que callen a Calles todos los callicidios de inocentes mexicanos» y luego yo digo:

No puedo creer eso porque si bien es cierto que la mayoría de los que manejan esa clase de prensa son liberales, libre pensadores, indiferentes y talvez ateos, les concedo honradez y amor patrio, para no venderse tan vilmente y desacreditar a su país

no publicando lo que sea verdad; esto, por supuesto se refiere a los dueños nacionales de tales periódicos que no han de querer echar por tierra el nombre de Costa Rica tan limpio, tan noble que enorgullece a los que tuvimos la dicha de nacer acá; ¿que lo hacen por odio a los católicos? No puede ser, porque todos somos seres humanos y no es posible conceptuar a ellos capaces de ese odio injustificado, porque se va contra el derecho más sagrado y más grande cual es el de la libertad de conciencia que ellos tanto preconizan ¿Qué es el motivo, pues, para esa actitud que inquieta? ¿Por qué no dicen ellos cuál sea?

Por qué esos diarios cuyo principal objetivo ha sido, es y será explotar el sensacionalismo y que apenas llega un quisque cualquiera del exterior envían a la carrera donde él un repórter si juzgan que el recién llegado puede darles materia para forjar una entrevista jugosa, adecuada para la venta del diario al pregón, enmudecieron al regreso de la Orquesta Sinfónica de México, con gran estupor del público, ansioso de conocer las impresiones de viaje de nuestros compatriotas que allá fueron tratados peor que chinos por el gobierno, que los menospreció hasta el bochorno?

Por qué tales diarios *independientes* dejaron escapar esa ocasión preciosa de ofrecernos crónicas llenas de interés, donde tenían brillante ocasión de lucir su patriotismo protestando, como estaban en la obligación de hacerlo, de la manera como fueron afrentados nuestros connacionales en la satrapía de don Plutarco?

Por qué no han censurado la conducta mil veces execrable del Cónsul Lagarda, quien a estas horas no debiera enarbolar el pabellón de Costa Rica frente a su residencia?

Por qué solo el Correo Nacional se ha ocupado del asunto?

Es que acaso temen incurrir en el desagrado de la Legación de México?

Un católico

Atenas, abril 1927

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Código TEATRO VARIETADES

## El Correo Nacional y la persecución religiosa mexicana

Nosotros no tenemos interés en ocultar la verdad de lo que pasa en México. Al contrario, consideramos deber ineludible el informar al público sobre los procedimientos llenos de salvaje ferocidad que el gobierno callista está empleando para abatir a los católicos en su entereza digna de los confesores de la fe en los primeros siglos del Cristianismo.

Que sean otros los periódicos que callen o disfracen la verdad. Nosotros contamos con muy buenas fuentes de información mexicana, merecedoras de confianza absoluta, cuyas noticias seguiremos sirviendo a nuestros lectores.

**No habrá influencia alguna que no haga cambiar de actitud.**

En nuestro número del domingo publicaremos el retrato de una de las víctimas de la tiranía mexicana, caballero distinguido de la ciudad de León, y a quien, por alabar a Dios, se le cortó la lengua, antes de ser fusilado

### Parroquia de San Pedro (MONTES DE OCA)

El Viernes de Dolores ocho de abril, sagrada solemnidad en honor de Nuestra Señora de Dolores.

#### Día de las Madres

La Misa será ofrecida por todas las señoras y madres de familia asistentes. El orador sagrado hablará especialmente para las señoras y madres de familia. A las 6 1/2 misa de Comunión, a las 8 Misa solemne de revestidos, a gran orquesta.

VICTOR MANUEL ARRIETA Q.,

Párroco de San Pedro

### Santoral

Jueves 7.—Santos Epifanio, obispo y mártir, Donato y Ciriaco, mártires, Saturnino, obispo de Verona y confesor, y Rufino, mrs.

SAN EPIFANIO, OBISPO Y MR.

San Epifanio, según escribe Baronio, fué obispo. Son tan confusas y escasas las noticias que se han encontrado acerca de este Santo, que no se ha podido averiguar de dónde fué natural, ni de qué iglesia fué obispo. El Martirologio Romano expresa que padeció martirio en Africa, con Donato, Rufino y otros trece compañeros. Añade que habiendo sido perseguidos con crueldad, luego que apresaron a nuestro Santo, fueron tantos los ardides de que se valieron los infieles para que Epifanio dejase la fe católica y abrasase sus ritos, que más le hicieron padecer con estas controversias que con su mismo martirio. Vista por los herejes su constancia, y que con su santidad y celo no sólo los confundía, sino que convertía a muchos, le colgaron de una escarpia por las espaldas, y a los santos compañeros los ataron y asaetaron. Estas son las únicas noticias que nos han dejado los historiadores acerca de la vida de este santo obispo.

### Fel citación a Sacerdotes

No puedo menos de felicitar entusiasmada a los celosos sacerdotes Pbro. Rosendo de J. Valencia, Dr. Carlos Borge, Victor M. Arreta y Roberto López que con tanto denuesto han sabido defender los sagrados derechos de nuestra Sacrosanta Religión Católica, vilmente ultrajada en estos últimos días; recibir además mi adhesión muy sincera.

Pacífica Chanto V.

San Marcos de Tarrazú, 3 de abril de 1927.

**MAS DINERO?** PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.  
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

### Adhesión

Barba 3 de abril de 1927.

San José.

Me dirijo a Ud. para decirle, que me adhiero a la manifestación de los Católicos que han protestado; por los insultos que un extranjero ha lanzado contra nuestra religión católica y sus dignos sacerdotes, si mi sangre fuera necesaria para defender nuestra fe católica con mucho gusto la daría.

FRANCISCO DE J. RUIZ

## FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOMEZ MIRALLES

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C<sup>o</sup>

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

# LA INTOLERANCIA PROTESTANTE

## VII

### En Dinamarca

Si la idea de tolerar el ejercicio de la religión católica jamás cruzó por la mente de los patriarcas de la Reforma, debió de ser tan sólo como un mal pensamiento que se había de desechar «como contrario a la verdad del Evangelio», como lo declararon después de la Dieta de Espira. Su conducta patentizaba la más grosera contradicción. Después de haber derribado lo que ellos llamaban la tiranía del Papa y proclamado la libertad individual en materia de religión y el derecho para cada cristiano de interpretar la Biblia según le parecía bien, se sentaban en la cátedra de infabilidad y procuraban forzar a los demás a abrazar sus opiniones religiosas.

A Calvino le era incienso en las narices el humo que el viento le traía de la hoguera donde ardía el «hereje» Servet, y a Lutero le eran música a los oídos los alaridos desesperados de los «herejes» anabaptistas, degollados a millares durante la Guerra de los Campesinos.

El espíritu de la intolerancia de los padres pasó a los hijos. De Ginebra se extendió como un torrente devastador por Francia, los Países Bajos, Escocia, Irlanda e Inglaterra. De Wittenberg pasó a Dinamarca, Suecia y Noruega.

En Dinamarca, como en otros países, el rey abrazó la Reforma porque vió en ella un medio de ensanchar su poder y llenar sus arcas con el dinero de la Iglesia.

El 20 de agosto de 1536 el rey Cristiano III, a pesar de haber prometido al tiempo de su coronación no molestar a los católicos, hizo arrestar y encarcelar a todos los obispos y no los soltó hasta que renunciaron a sus sedes. Todas las propiedades de la Iglesia fueron confiscadas en favor del rey.

Para asegurarse la complicidad y cooperación de los nobles, Cristiano les concedió el derecho de vida y muerte o de horca y cuchillo sobre sus vasallos y privó a éstos del derecho de poseer bie-

nes raíces: enterrando así la libertad religiosa y civil en la misma sepultura.

El pueblo fué despojado poco a poco de su fe, hasta que en octubre de 1546 la Dieta de Copenhague abolió los derechos civiles y políticos de los católicos, declaró los bienes de la Iglesia confiscados en provecho del rey y de los nobles. Los católicos no podían desempeñar cargos públicos ni heredar; los sacerdotes fueron desterrados del reino bajo pena de muerte. La misma pena aguardaba a los que se atrevían a abrigo en sus casas. En 1683 Cristiano V hizo una ley que amenazaba con la confiscación de los bienes y el destierro a los que abrazaban la religión católica.

Los católicos daneses fueron emancipados por la nueva Constitución, publicada el 5 de junio de 1849.

## VIII

### En Suecia

En Suecia la Reforma fué establecida por Gustavo Wasa, el cual después de haber humillado y degradado al clero por todos los medios posibles y de haberse proclamado cabeza de la Iglesia, llamó a una cuadrilla de ministros luteranos y rodeándose de una fuerza de caballería empezó la visita de las diócesis de su reino. Mientras los predicantes inoculaban sus errores al pueblo, el rey ocupaba provechosamente el tiempo confiscando los bienes de los curas y monjes.

Para infundir terror a los enemigos de la Reforma, el rey resolvió hacer un ejemplo con Canuto, arzobispo de Upsala y el obispo Sunnanwader, depuestos por él en 1523. Vestidos de andrajos, los dos prelados fueron puestos con la cara hacia atrás sobre dos rocines y paseados por las calles principales de Stockholmo, seguidos por una turba enmascarada que los colmaba de denuestos e insultos; al llegar a la plaza del mercado se les obligó a beber con el verdugo. Fueron encarcelados otra vez, y después de cerca de medio año,

Sunnanwader fué decapitado en Upsala el 18 de febrero de 1527, y Canuto en Stockholmo el 21 del mismo mes.

Hasta la mitad del siglo XIX la condición de los católicos suecos fué igual a la de sus hermanos de Dinamarca. La confiscación y el destierro eran el castigo de los que permanecían fieles a la antigua Iglesia. A fines del siglo XIX sólo quedaban unos 3,000 católicos en toda Suecia y Noruega. Los católicos fueron emancipados en 1873.

Cuenta Hefele en su *Vida del Card. Jiménez* (p. 328 de la edición inglesa) que el 3 de abril de 1844 el pintor J. O. Nilson, fué desterrado de Suecia por haber apostatado y abrazado una religión herética, esto es la católica. Nilson murió en la miseria en Copenhague en febrero de 1847.

### El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJL H NOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

### Quién es el más feliz

Carlos IX, rey de Francia, preguntó en cierta ocasión al poeta Torouato Tasso quién, según su criterio, era el más feliz. Sin vacilar, contestó el interpelado:

— Dios.

— Esto ya lo sabe cualquiera— replicó el rey—. Mi pregunta no se refería a Dios, sino a quien, después de Dios, era el más feliz.

Entonces respondió Tasso:

— El más feliz es el más virtuoso, porque es más semejante a Dios.

### Magnifico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don JOSEFINO CARVAJAL

### Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulperia «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

## Boletín de noticias verídicas de México

Estas noticias no se han recibido por el inalámbrico de La Sabana ni son las que con carácter oficial suministra a nuestros diarios la Legación Mexicana

*La defensa armada contra Calles es un hecho—Es potente y bien organizada—Hoy no son bandoleros los que combaten, son los ciudadanos honrados que defienden su libertad. La censura callista burlada por correspondencia privada que llega de todos los puntos de la república. Innumerables combates, emboscadas y deserciones tienen en aprieto a Calles.*

Contamos con datos precisos y autorizados sobre la nueva faz de la cuestión mexicana. Los católicos representan ahora una fuerza también armada, recurso que aun no usaban. El cable es extremadamente lacónico. Correspondencias llegadas de cada uno de los teatros en que se van desarrollando los acontecimientos, nos imponen de la verdad de las cosas.

Todos los elementos descontentos, que hace algunas semanas se lanzaron a luchar con las armas contra el tirano Calles, se han agrupado en torno de los católicos, a quienes reconocen como los más ofendidos y poderosos para la defensa.

El movimiento armado depende de un nuevo Gobierno, al que ha sido elevado por aclamación el valiente y popularísimo leader católico René Capistrán Garza. Este ha asumido el cargo de Jefe del Poder Ejecutivo del GOBIERNO NACIONAL LIBERTADOR MEXICANO. Todos los hombres de gran prestigio de México y del extranjero muestran sus simpatías por el programa y actitud de este nuevo Gobierno que emprende la reconquista, entrando por el Norte de la República. Al Jefe Capistrán Garza lo rodean y acompañan altas personas del foro, médicos, antiguos militares, y en México circulan los manifiestos adornados también con la firma del prestigiadísimo escritor, orador y

publicista D. Nemesio García Naranjo.

### Actividades Militares

Para demostración del plan de defensa armada, ha sido precedida, acompañada y seguida de numerosos choques armados de los defensores contra los Callistas. La Prensa de México apenas deja traslucir algunos datos, pero lo cierto es que la República de vejeas se ha transformado ya en patria de leones.

Desde diciembre del año pasado al momento actual se intensifican la lucha y el éxito. He aquí algunos pormenores tomadas al azar del cúmulo de cartas que nos sirven de documentación.

En el Noroeste de la República los indios yaquis perfectamente armados y municionados, que iniciaron su movimiento a raíz del destierro de Mons. Navarrete. Es tan importante este factor, que, cuando estaba él solo en la lucha hace tres meses, el General Calles declaró que enviaba contra ellos quince mil hombres. Hoy los yaquis están más fuertes, y se extienden a ponerse en contacto con las fuerzas defensoras que aparecen en el Norte. Uno de los combates más grandes ha sido el del asalto por sorpresa de cinco mil soldados yaquis, al cuartel general de los callistas en Vicam. Los defensores se acercaron con todo sigilo, son excelentes tiradores y el 34 batallón al mando del General Macías, tuvo que sufrir un descalabro formidable, en los últimos días de diciembre.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

### EN LA

### “LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

## UNA MAGNIFICA ALMOHADA POR

# ₡ 3,50

ofrecemos como especialidad esta semana

Compre la suya enseguida

## ALMACEN ROBERT

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## Las picaduras de

### “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

### Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica  
SAN JOSE DE COSTA RICA

## El por qué de una muerte

—¿De qué enfermedad murió Juana?

—El médico que la asistió sienta en su certificado de defunción, que la causa de su enfermedad fué un envenenamiento por sardinas, que estaban en descomposición.

—¿En dónde se compraron esas sardinas?

—En esa nueva tienda, que se distingue por la baratura de sus precios y por la mala calidad de los artículos que expende.

—¿Por qué no se adquirió el artículo alimenticio en otra parte?

—Porque esta tienda queda más cercana, y el mensajero tenía prisa por visitar a su novia.

—Se sabe públicamente que ese lugar de ventas vende alimentos de mala calidad?

—Ese es un secreto que sabe todo el mundo.

—¿Por qué no se ha denunciado ante la autoridad ese expendio de malos alimentos?

—Porque la dueña es cuñada del Alcalde, prometida del inspector de viveres, sobrina del Gobernador y tía del Comandante general.

—¿Por qué no se publicó el caso en el diario de la localidad?

—Eso hubiera malquistado al Redactor con varias personas importantes, le habría acarreado responsabilidades: para la prueba, se negaban a dar su testimonio público aun algunos de los perjudicados.

—¿No se presentarán siquiera los directamente dañados, los miembros de la familia?

—Públicamente manifestaron esa resolución el hermano y el padre de la víctima; pero por caminos indirectos pero seguros, se les hizo saber, que la tendera tenía dinero y abogado, y estaba dispuesta a sacrificar hasta 2000 colones, con

tal de hundir a quien [se atreviera a llevarla ante los tribunales.

—Pero se tiene ya el certificado del médico...

—Pero también ya tiene la interesada la opinión de dos escualapios de nombres, los que afirman, que los síntomas son iguales a los de otras enfermedades; que no se hizo el análisis químico; que ellos están prontos a echar por tierra la afirmación del médico de cabecera.

—¿Y si se procurara hacer responsable al almacén en que se compraron los artículos alimenticios?

—Los propietarios de ese almacén probarían, que no son ellos los únicos proveedores de esa tienda, ni pueden responder por mercaderías que han permanecido en depósito por muchísimos años; que ellos venden en plaza productos de casas extranjeras honorables las que están vigiladas por las autoridades de sus respectivos países; que la marca de esas mismas sardinas la importan más de 25 casas de la República.

—¿Y no se confiesa la propiedad de la tienda?

—Aunque ella dice que pertenece a nuestra religión, no se la ve nunca en la Iglesia: por lo mismo, nada se andaría por este camino.

—¿Y qué se ganaría con que la indiciada se confesara?

—Entonces, ella misma se presentaría como reo ante el tribunal de Jesucristo, representado por su Sacerdote; expuesto el caso con toda su plenitud, el ministro de Dios le mandaría que deshiciera el mal por ella causado, que indemnizara a todos los que, a sabiendas, les ha

vendido artículos alimenticios de mala calidad... Muchísimas cosas no tienen remedio en los juicios de los hombres; pero sí lo tienen ante el juicio de Dios.

Yo no conozco garantía pública más fructuosa que la religiosa. Si se confesaran todos los tenderos, todos los jueces, todos los médicos, farmacéuticos, gobernadores, hombres públicos y privados; el Sacerdote, el representante de Jesucristo, con ciencia moral y jurídica suficiente para juzgar de estas materias, haría reinar la justicia, el pobre tendría un defensor, los capitales estarían mejor garantizados, no se tragaría con la salud, se pondrían en vigencia los grandes principios, base de toda sociedad:

*A tu prójimo como a ti mismo:  
Lo que para ti no quieras, no lo hagas a otro:*

*Da a cada uno lo que es suyo:  
Con la vara que mides, serás medido:*

*Dios es el Juez de todos los jueces;  
Sobre todas las justicias humanas,  
está la divina:*

*¿De qué te aprovechará que todo el mundo llegue a ser tuyo, si te pierdes eternamente?*

*No se saldrá de los cárceles eternas  
si n haber pagado el último cuatrante.*

P. P. PEREZ

Linoleum para pasillos. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
y **Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

**Se vende una casa**

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

**NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA**  
**TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

 a precios económicos 



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

**APARTADO III - TELEFONO 1131**

**MANDE A TOSTAR Y MOLER**  
**SU CAFÉ A**  
**LA CRIOLLA**  
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO  
**DE BIENVENIDO ORTIZ**

 BARRIO KEITH 

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

**GARANTIA EN LA ELABORACION**

**United Fruit Company**  
**Servicio de vapores**

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También, habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Marzo 27, 1927.

**REFRESCOS**

**TRAUBE**

**CERVEZA**